

En Sevilla

Un mes 10 rs. vn.

TRES MESES 30.

Comunicados á medio real linea.—Un anuncio de diez líneas cada mes á los Srs. suscritores.

LA PAZ,

Fuera y franco.

Un mes 14 rs. vn.

TRES MESES 40.

El precio de anuncios convencional.—Suplementos gratis á los Srs. suscritores.

PERIÓDICO POLÍTICO, RELIGIOSO, LITERARIO É INDUSTRIAL.

ADVERTENCIA.

La redaccion y oficinas de este periódico se han abierto en la calle de los Catalanes núm. 48, donde se oirán y atenderán cuantas reclamaciones se hagan.

Palabras y Hechos.

La filosofía del siglo XVIII fué muy fecunda en brillantes ofrecimientos, y su hija la revolucion del siglo XIX ha heredado toda la seducción genial de su ascendencia. Ya muy disipado el espíritu humano, iba no obstante conducido por los principios de la autoridad, de la religion y de la moral hácia el alto destino de la creacion. Habia escepciones pero eran escepciones individuales. Habia errores y grandes abusos, pero no eran consecuencia de un sistema; habia quien deseaba lo mejor, pero no se tenia por lo peor lo que sirviera para salvar la sociedad de la barbárie, civilizarla, unirla, y presentarla á los tiempos futuros llena de vida, de poder y de esperanza.

Un gran suceso que tuvo lugar en Alemania en el primer tercio del siglo XVI vino á reflejar su influencia en la filosofía del XVIII. Se habia proclamado la soberanía de la razon, revelandose contra la autoridad, y era necesario proclamar la soberanía de las pasiones, revelándose contra la moral. Se dijo que la cabeza era la regla de la conducta, y el corazon reclamó su parte. Esta es la fisiología del protestantismo, que es tan lógica como cualquier otra fisiología.

Hecho esto, lo que faltaba era dar nombre á las promesas: la filosofía escogió dos. Cuando no pasaba de un sistema científico, usó el de *felicidad*, cuando invadió el orden social, usó el de *libertad*; en los libros sensual, en la política anárquica: en ambos mentirosa.

Cómo esta filosofía ha entendido y cumplido su primera palabra ya lo vé y lo llora la humanidad. Era una felicidad brutal, era el imperio del egoismo, la divinización de la materia, el reino de la nada. Quería cerrar herméticamente la circunferencia del mundo, para que las

miradas del hombre no se clavaran en el cielo. Quería matar el hombre al nacer, y quitarle las inesfables delicias de una vida inmortal. ¡Sublime felicidad!

De todo esto dichosamente no ha permitido la Providencia que quede mas que el dolor del recuerdo, y las señales que dán á conocer los hombres de aquellos sistemas; y con el mismo designio, aunque por otro orden que el egecutado con los soberbios constructores de una torre muy célebre, ha querido que en la uniformidad de su lenguaje revelen por todas partes al mundo el peligro de su doctrina.

Para realizar su segunda promesa tuvo que crear una espresion social, que reasumiera el pensamiento de libertad que venia ofreciendo. El orden y la paz estorbaban, é hizo las revoluciones; la templada autoridad de la monarquía no se prestaba al efecto, é hizo los sistemas políticos que rigen en algunos estados de Europa, como derivacion de la soberanía del pueblo.

No vamos á combatir ahora esta teoría: el *despotismo del número* está ya juzgado por el buen sentido de todos; y hasta el mismo pueblo no vé en estos pomposos atributos mas que las cintas y las flores con que se quiere distraer los ojos de la víctima de la perspectiva del sacrificio.

Vamos á decir ligeramente lo que ha cumplido en este punto la revolucion verificada en nuestro pais y á llamar su atención hácia la inconveniencia de sostener como medios regulares de gobierno los que no se fundan en la verdad de sus necesidades sociales y políticas.

Ofreció libertad y derechos para todas las opiniones, y cuando vió que estaba en minoría y que la nacion la rechazaba, suprimió la libertad y los derechos, y sus fracciones se apoderaron esclusivamente del gobierno.

Ofreció proteger la propiedad, que casi pretendió divinizar, y privó á la iglesia de los bienes consagrados al culto de Dios y al sostenimiento de sus ministros sin indemnizarla previamente, consumando igual privacion en los de las vírgenes del Señor;

Y á muchos antiquísimos poseedores menguó la mitad de su fortuna, para dár-

selo á quien no correspondiese segun la voluntad de su origen puesta bajo la salvaguardia de la ley.

Ofreció economía en el presupuesto, y el presupuesto se ha duplicado desde 1833, habiéndose llegado á decir por un diputado á la faz de la nacion que eso de gobierno barato es una *vulgaridad*, que el gobierno debe ser caro.

Ofreció publicidad en las cuentas, porque decía que era muy justo dárselas al que paga, y desde 1833, ó no se han dado, ó si alguna vez se ha hecho, ha sido con una informalidad que las desfavorece mucho. Ahora en 1850 se ha hecho una ley que trata de estas cosas.

Ofreció simplificar la administracion, diciendo que en el antiguo gobierno todo estaba confundido; y desus resultas añadió á la máquina dos nuevas ruedas con el nombre de ministerios, cuyo costo no pasará de 400 millones anuales.

Ofreció justicia y equidad en la distribución de las gracias y los honores; y cuando por olvido ó inadvertencia han faltado los partidos militantes á la consigna convenida, admitiendo á la participacion de los beneficios algun monárquico, se han dado inmediatamente la voz de alarma como arrepentidos de la escepcion, ó como temerosos de lo que puerilmente llaman el *enemigo comun*.

Todas las clases han padecido; los fondos con que todas contaban se han centralizado; hasta el monte-pío con su carácter sagrado de depósito se ha intervenido. El clero perece, los cesantes acaban, las viudas se estenuan, los jubilados se apuran: hasta las clases activas han disminuido su haber. Enmedio de este clamor general se levanta el ministro de hacienda, y ¿sabeis qué hace para acallarle?

Lo primero exigir 1,400 millones de contribucion, despues ofrecer y últimamente no cumplir.

Muy larga seria la tarea de estos contrastes. El espíritu invisible de la revolucion encaramada sobre la voluntad y las fuerzas del gobierno, le obliga á pesar de sus mejores intenciones, á ofrecerlo todo y á faltar á todo.

Por fortuna el pueblo nada cree ni espera de palabras tan desacreditadas, pero en cambio recuerda á aquellos her-

mosos dias en que sin el aparato de los ofrecimientos, disfrutaba verdadera paz, positivas economías y la libertad de no dejarse entretener con algunos ejercicios del arte parlamentario, para que en lo mas sabroso de la diversion, y cuando todos esperan lo que se promete, el mas autorizado ó atrevido de los que funcionan estampe como Oliverio Cronwel á la puerta del teatro en que se representa el drama constitucional: *Esta casa se alquila*.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

De Constantinopla escriben al Wanderer el 24 de enero lo que sigue:

«El negocio de los refugiados no está aun terminado. El conde Sturmer no ha cerrado aun la lista de los 48 nombres que ha enviado al Divan. Se ha reservado dos meses para completarla. Por su parte M. de Titoff ha pedido la espulsion de 14 individuos, y se dice hoy que va á pedir la de todos los que sean súbditos rusos. Se dice que el gobierno turco quiere proceder con mucha contemplacion.

«Todos los que no hayan de ser internados ni espulsados, esperarán pasaportes y dinero para el viaje; pero aun no se sabe el partido que habrá de tomarse con los que piensen permanecer en Turquía, cuyo número será probablemente crecido, porque no puede dirigirse mas que á América, y para gentes que, aunque vencidas, no han cesado de esperar, parece la América un poco distante.»

—Hé aqui las noticias de Grecia que ademas de la del despacho telegráfico relativa á la llegada á Trieste de dos ministros griegos, que mas arriba damos, trae el vapor Europa. La Inglaterra, dicen, ha ido ya demasiado adelante para poder retroceder. El almirante Parker se ha apoderado de cerca de setenta buques mercantes griegos, y los ha enviado, parte á Salamis, y parte á Syra.

El Pireo, Salamis y Syra están bloqueados. No se permite á ningun buque helénico salir de los puertos de la Grecia: así lo declara una nota del cónsul inglés en Atenas á sus compañeros. La Grecia persiste en su negativa. M. Tricupis ha sido enviado á París. El vapor austriaco Mariana y la corbeta rusa Galipso, se han puesto á disposicion del gobierno griego para sus comunicaciones por mar. Esta ha conducido á Nauplia al general Zavellas, y el vapor austriaco ha hecho el mismo servicio á los generales Mamaris, Nonarque y Monastioti, que se han dirigido á Stilde. La escuadra francesa se

cos saben aprovecharse de la oportunidad, y cuando se acaba descubren que se han quedado por decir miles de cosas interesantes. Así sucedió con nuestros amantes. Cuando despues de andar unas dos horas, descubrieron por fin en el repecho de una montaña cierto edificio por cuyas ventanas se veía salir mucha luz, se hallaron con que no se habian dicho la mitad de lo que tenían que decirse, por lo que deseaban que volviesen á repetirse los momentos pasados.

Sin embargo ya tenían á la vista el castillo de Masseran, y Corse se acercó á ello: velozmente diciendo:

—Detengámonos un instante, á ver si vuestros compañeros han llegado antes que nosotros. Seria peligroso para los libertadores del señor de Masseran el acercarse demasiado á las puertas de su castillo sin fuerza suficiente para defenderse.

Al decir esto volvió á silvar, produciendo el mismo sonido que anteriormente, pero en tono mas bajo; y al punto resonaron silvidos correspondientes, algunos desde la puerta del mismo castillo.

—Aqui estan, dijo Leon, y el buen señor en su fortaleza. Ahora bien, señora mia habeis si-

FOLLETIN.

CORSE DE LEON.

NOVELA HISTORICA

TRADUCIDA DEL ORIGINAL INGLES

brazos al cuello, y reclinó la frente sobre el hombro de su amigo derramando lágrimas de placer.

CAPITULO IV.

—¡Por fin, por fin! Bernardo dijo, la voz de la jóven, cuyo eco resonaba en el corazon de Rohan. Por fin continuo, habeis vuelto á verme.

—¿No me despedisteis vos misma? replicó Bernardo, creyendo descubrir en su tono algo de reconvenccion. ¿No he vuelto al instante que me lo habeis permitide, al instante que me llamasteis en auxilio vuestro, si Dios quiere, para

libertaros? ¿Me hubiera jamás separado de vos sin vuestra orden espresa?

—Verdad, verdad! respondió ella, con dulce voz; yo no sabia querido Bernardo, todo lo que me iba á suceder; las dolorosas circunstancias de que iba á verme rodeada. Entonces eramos demasiado jóvenes para que yo exigiese de mi padre el cumplimiento de su promesa. Yo no tenia derecho para robaros tantos años de gloria. Tambien mi hermano necesitaba que lo condujesen y lo guiasen en el campo de batalla. Entonces nuestro porvenir nos parecia brillante y seguro, y yo pensé, Bernardo, que vos le enseñarais el camino del honor, y lo volveriais á traer seguro. Sabia yo que así lo hariais, y así lo habeis hecho. Pero en aquellos tiempos no podía yo ni soñar que mi madre, en su viudez, se casase con un extraño sirviendo su mano de premio á los servicios de este Saboyano para que pelee contra su propio soberano en favor de Francia. Pero habeis vuelto Bernardo, continuó en tono mas alegre, habeis vuelto y todo se compondrá.

Así piensa siempre el corazon inexperto de la juventud, cuando por un momento se abren las negras nubes y dejan penetrar un solo rayo del sol á su esperanza.

—No confieis demasiado en ello, señora dijo el saltador. Habeis estado ciertamente rodeada de mas peligros de los que sabeis, pero no han pasado aun, y quizás vuelvan á caer sobre vos y sobre él.

—No lo permita el cielo, dijo ella, mirando primero al que habia hablado, y luego echando una mirada mos tierna á Bernardo. Si ha de ser así, añadió, desearé que os alegeis de nuevo.

—No, no, repuso Corse; somos unos necios cuando creemos que toda la existencia ha de ser una série no interrumpida de gozes y felicidades, sin mezcla de males. Solo hay un verano en el año, señora; y el invierno es largo; y las mejores estaciones tienen sus malos dias. Pero vuestras desgracias serán mas ligeras si las sobrellevais juntos. Mas bueno será que ya marchemos. ¿Queréis un caballo, baron, ó preferis ir á pié al lado de la señora? Bien, puesto que os gusta mas andar, seguid este camino. Seguiremos á unos cien pasos, lo suficiente para protegeros, mas no para interrumpiros.

Rohan y la señora echaron á andar, y ambos se aprovecharon de estos momentos para hablar en secreto; aunque en tales casos po-

ha dado á la vela para Masconissi, estacion que acaba de abandonar el almirante Parker.

Segun las cartas de Constantinopla de 26 de enero, no habia apenas esperanzas de un arreglo pacifico entre la Inglaterra y la Grecia. El bloqueo, añaden, durará hasta que se haya satisfecho á las exigencias de aquella.

—En el Morning Post del 12 leemos lo que sigue:

«El paquebot de Nueva-Yorck *Queen of-the-west* trae noticias de dicha ciudad del 25 de enero. Los refugiados húngaros comieron el 24 con el general Taylor.

—Tratando el Sun de Londres de la importante discusion que en la cámara de los Lores tuvo lugar el 11, discusion de que damos mas arriba noticia, dice, entre otras cosas, lo que sigue:

«Las esplicaciones de lord Lansdowne son satisfactorias; pero se asegura que la cuestion territorial provocará una discusion desagradable con la Rusia.

Suiza.

Las disposiciones tomadas por el gobierno suizo para la espulsion de Mazzini indican que está dispuesto á conformarse con las reclamaciones de Austria y de la Prusia.

Es sumamente difícil, dicen de Berna con fecha del 7, juzgar desde lejos la situacion de Suiza. Sus instituciones, y la variedad de sus poblaciones hacen de cada una diversa nacion; sin hacer mas que pasar los límites de un canton á otro, se encuentra el viagero trasportado á regiones nuevas por su constitucion, costumbres y simpatias.

¿Qué comparacion puede existir entre Ginebra, siempre sobre un volcan, alarmada siempre por los clubs y los cantones de Uri, de Schwitz, y de Underwald? La misma que entre el agua y el fuego.

Sin embargo, es necesario reconocer que la gran mayoría de la nacion suiza, rechaza con todas sus fuerzas la funesta simpatia que la propaganda extranjera vá adquiriendo en algunos hombres del pais.

El número de hombres que pueden ejercer un influjo pernicioso en las poblaciones es poco considerable. En Suiza las grandes ciudades son pocas; las capitales de ciertos cantones no son sino poblaciones de poca importancia, los aldeanos, excepto en Ginebra, tienen la influencia en este pais. Pero aunque estas poblaciones son fáciles de seducir, sin embargo, si la seducción es pasajera, si no tiene algun sólido fundamento, desaparece al instante rechazada por el buen sentido.

—Leemos en el periódico *la Helvecia* lo siguiente:

«Parece que los planes de la Sta. Alianza se han aplazado para las elecciones de mayo, que no dejan de ser fecundas para la reaccion. En otro caso tiempo habrá de obrar en esta época.»

Inglaterra.

Contestando el marqués de Lansdowne en la sesion de la cámara de los Lores del 11, á una interpelacion del lord Stanley dijo que la Inglaterra no habia aceptado la mediacion sino los buenos oficios (the good offices) de la Francia en la cuestion griega. El conde de Abardeen, con este motivo, dijo entre otras cosas lo que sigue:

«La Grecia acaba de aprender á con-

siderar á la Francia como su protectora contra la Inglaterra, y la Inglaterra acaba de aprender á considerar á la Francia republicana, con un Bonaparte á la cabeza, como el sosten de la moderacion y la justicia. Esta es una posicion que hubiera convenido evitar.»

Respecto á esto el marqués de Lansdowne se esplicó luego en estos términos:

«Hubiera podido creer en verdad, si el noble conde de Aberdeen no fuera un hombre familiarizado con los usos diplomáticos, que ignoraba la diferencia que existe entre los buenos oficios y el arbitraje. La aceptacion de los buenos oficios de la Francia no nos obliga á atenernos á su decision, como hubiera sucedido en el caso de aceptar una mediacion. Si la Francia hubiese hecho la oferta con la intencion que supone el noble conde, hubiera habido dificultad en aceptarla; pero la ha hecho con un espíritu amistoso y sin que fuese acompañada de ese tono de recriminacion que dá á entender el noble conde, y por consecuencia ha sido aceptada con el mismo espíritu amistoso con que habia sido hecha.»

Por último lord Brougham se esplicó así:

«El ministro griego Londres ha reclamado los buenos oficios, no solo del embajador de Francia, sino tambien del de Rusia. Este ha pedido instrucciones á San Petersburgo. No puede haber duda de la respuesta que se le dará; se le concederán plenos poderes, y pues hemos aceptado la mediacion de la Francia, no podremos negarnos á hacer otro tanto respecto de la Rusia.»

—Lord Hamilton defendió en la sesion del 9 la política del Austria, considerándola como que habia sido de mucho tiempo el baluarte mas firme de la civilizacion en Europa.

Francia.

Las noticias recibidas de Paris son del 11. Un diario de dicha capital dice que el mando superior de las tres divisiones del Sud, del Este y del Oeste de Francia, ha sido confiado respectivamente á los generales Castellane, Gemeau y Rostolan, los cuales iban á marchar inmediatamente para inspeccionar las tropas puestas á sus órdenes.

El *Corsario* dice que se hablaba de conferir un puesto de embajador á Mr. de Lamartine.

La asamblea francesa continúa la segunda deliberacion de la ley orgánica de instruccion pública, aprobando hasta ahora los artículos tales como los presenta la comision.

—Un periódico dice que despues de los últimos sucesos de los árboles de la libertad, dos de los legitimistas mas influyentes contrarios á Luis Napoleon han manifestado su opinion de sostener al gobierno.

—Segun leemos en un periódico de Paris, los rumores de golpes de estado que han circulado hace algunos dias, han decidido á los representantes de la Montaña á acordar varias medidas para no pagar los impuestos.

En la Alsacia se han empezado ya algunos trabajos con este objeto. Mr. Kuss, profesor de la escuela de medicina de Strasburgo, últimamente ha dado una vuelta por todos los cantones, y se ha ocupado en su escision de las elecciones y de la cuestion de no pagar el impuesto. Se pretende habitar á esto los espíritus para po-

duda prometido cosas que no podreis cumplir. Habeis prometido citas á este noble caballero, pero yo se mejor que vos misma lo que os vá á pasar. Os espiarán por todas partes, y jamás os dejarán salir del castillo sin un gran séquito que os impida hablar con nadie. No obstante los jardines del castillo ofrecen cierta libertad, porque las paredes son altas, las puertas bien cerradas, y bien protegido el camino que vá á ellos. Hay un pequeño postigo en un rincon que conoceis, tapado por una haya corpulenta, apretad el pestillo á cualquiera hora del dia que querais. Sino se abre la vez primera aguardad un instante y repetid el esfuerzo; y os aseguro que jamás lo hareis tres veces sin que se abra la puerta delante de vos.

—Pero él me dice, repuso la jóven, que viene directamente á visitar al esposo de mi madre, con una importante mision del noble marqués de Brissac, y que mañana temprano se presentará á cara descubierta pidiendo que se le admita.

—Volvedlo á ver por la tarde de todos modos. No sospechais las asechanzas que os rodean. Pero yo le hablare con mas estension á la vuelta, por ahora concluyamos esto.

der hacer que se adopte mas ámpliamente la medida cuando llegue el caso. Se cuenta mucho con el concurso de los antiguos miembros de la *Solidaridad republicana*.

En Borgoña se prepara un principio de organizacion con el mismo objeto. Es probable que se haya seguido este ejemplo por algunas otras localidades. Por otra parte la poblacion acoge estos manejos con indiferencia.

—El partido socialista se a. ita extraordinariamente en los departamentos de Saone y Loira. En Marsella ha habido que tomar prevenciones militares. Segun decia una carta de dicha ciudad, corrian voces de que los rojos trataban de apoderarse del arsenal y de la prefectura.

—Los carnavales han estado muy frios en Paris. La triste situacion del comercio, las privaciones de la clase obrera, las preocupaciones políticas, y las amenazas de golpes de estado, han paralizado la alegria, lo mismo que los negocios.

—En la sesion de la asamblea de Paris del 13 se discutió el art. 7.º del cap. 2.º del proyecto de ley de ensenanza, por el cual se dispone que se establezca una academia en cada departamento. M. de Lavergne combatió el artículo, pretendiendo que si se hacen ahor. á la Iglesia las concesiones que se piden para ella, no tardará mucho en pedir otras mayores.

Usó en seguida de la palabra Mr. Thiers en apoyo del artículo sincerándose de la acusacion que se le hacia por haberse unido á los hombres á quienes antes habia combatido, como Mr. Montalembert y Mr. de Pirisis, y declarando que el cambio que en él se habia verificado no era tan grande como se pensaba, pues siempre habia preferido la gran sociedad creyente de Luis XIV á la sociedad escéptica y disputadora de nuestros tiempos. Añadió que si bien admiraba los grandes talentos del siglo pasado, como los Voltaires, Buffones y Montesquieus, no podia menos de lamentarse de que en el presente solo se hubiera tomado de ellos el espíritu censor y escéptico.

Los fondos bajaron aquel dia 30. c. en la bolsa, y aunque algunos lo atribuian á la situacion de la plaza, demasiado comprometida en la alza, otros lo fundaban en muy distintas razones, tales como la idea de cuatro comisarios extraordinarios del gobierno á los departamentos, y el temor de algunos desórdenes para el aniversario del 24 de febrero.

NOTICIAS DEL REINO.

PARTE OFICIAL.

MINISTERIO DE ESTADO

Ayer domingo á las siete de la noche, la Reina nuestra señora, acompañada del Rey su augusto esposo, del Sr. presidente del Consejo de ministros, del Sr. marqués de Pidal, primer secretario del despacho de Estado, y de los demás individuos del gabinete; de los señores gefes de Palacio y de la Real servidumbre, se dignó recibir al cuerpo diplomático extranjero presidido por el señor Nuncio apostólico, que habia sido previamente anunciado por el señor introductor de embajadores.

muy lastimado, por que aun ahora andais con dificultad.

—Pronto pasará, mi señor, replicó el hombre. Pero ya traen luz á la puerta, y mejor será que nos separemos, si segun creo no queris que os conozcan.

Bernardo de Rohan se separó de la que amaba, y permaneció en pie en medio del camino, hasta que la vió desaparecer con los que la seguian por el arco bajo y oscuro que formaba la entrada del castillo. En seguida se volvió por el camino de la montaña por donde habian venidos juntos, y aunque por algun tiempo anduvo solo no dudaba que el valle y los montes vecinos estaban mas llenos de gente que lo que parecia. A distancia de poco mas de media milla del castillo tuvo que detenerse, por que ya se habia ocultado la luna, y se hallaba con dos caminos, en distintas direcciones.

—Por el de la derecha, dijo una bronca voz muy cerca de él al tiempo que se detenia para elegir camino; y al instante salió Leon del monte-bajo en que habia estado oculto, y se puso á andar al lado de Bernardo. Vida agitada es la nuestra añadió; pero no todas las noches nos cae tanto trabajo

—Ni todas las noches respondió Rohan, es

El Sr. Nuncio pronunció el siguiente discurso:

Señora: El fausto suceso que llena de alegria á la noble nacion española no puede ser indiferente al cuerpo diplomático extranjero tan bien acogido por V. M. y su Real gobierno.

Dígnese V. M. y su augusto esposo admitir las entidas felicitaciones que el cuerpo diplomático extranjero se apresura á dirigirles con tan plausible motivo. y sus ardientes votos por que las fundadas esperanzas de VV. MM. y de la España se vean coronadas con un éxito feliz.

Estos sentimientos, señora, que me es sumamente grato espresar á V. M. en nombre del cuerpo diplomático extranjero, son tan sinceros y cordiales como íntima y leal es la amistad que une en la España con las potencias que tenemos el alto honor de representar.

En cuanto á mí, señora, como representante del gefe supremo de la iglesia, me complazco en asegurar á V. M. que el Sumo Pontífice, que siempre miró con particular interés á su familia real de España, acogerá con viva satisfaccion esta venturosa noticia, y unirá sus votos á los de todos los españoles para que la Divina Providencia derrame sus celestiales fervores y bendiciones sobre VV. MM. y sobre esta nacion eminentemente católica.

Y S. M. se sirvió contestar:

En estos momentos en que la divina Providencia se muestra propicia á coronar mis votos y los de mi pueblo, dando al trono y á las instituciones de España una prenda de estabilidad y confianza, es para Mí, señores, un nuevo motivo de profunda satisfaccion el veros asociados á sentimientos que me son tan gratos.

Recibo pues con tanto aprecio como agradecimiento las sinceras felicitaciones del cuerpo diplomático; y espero confiadamente que si la Providencia colma, como ardentemente se lo pido, las dulces esperanzas que animan ahora mi corazón, tan fausto suceso contribuirá eficazmente á consolidar los vínculos de estrecha amistad que une á la España con las naciones que tan dignamente representais.

Me cabe tambien la mas especial satisfaccion en recibir este testimonio de interés y de simpatía á mi persona y á mi Real familia por conducto del representante del gefe supremo de la Iglesia; y me complazco en la confianza de que el sumo Pontífice unirá sus ruegos á los de mi católico pueblo para alcanzar la divina gracia el favor de que nos prometemos tanta ventura.

PARTE NO OFICIAL.

En un periódico de Madrid del 15 leemos lo siguiente:

—Hoy se reunen los cuerpos colegisladores para oír una comunicacion del gobierno de S. M. Creemos sea la última sesion en la presente legislatura.

—En los títulos del 3 ha habido al-

el trabajo tan satisfactorio ni deja tan pocas manchas en la conciencia.

—No lo sé, repuso Corse; y en cierto modo lo que decis es verdad. Me ha causado mucho gusto lo que acabo de hacer. Me complazco en haber sido útil á esa hermosa jóven, poco importa por qué motivo; he tenido el placer en serviros, y tambien el motivo importa poco; me he gozado en destroz ar una trama infame y baja; y tampoco es del caso el motivo. Pero no habeis de creer, baron, que mis ocupaciones diarias me dejan pensamientos que amargan mis goces; no, baron, vos y yo, somos seres diferentes, nacidos para distintas carreras.

—Ambos somos hombres, respondió Bernardo de Rohan.

—Bien, repuso Corse; tambien son igualmente pájaros el halcon y la paloma. Vos juzgais de mis sentimientos por los vuestros; esto es lo mismo que si la paloma creyese que el halcon pasa una vida miserable porque es ave de rapiña. Yo tambien soy ave de rapiña; soy hermano del águila de nuestras rocas. Nuestros goces y nuestras empresas son las mismas; y no me dejan mas pesares que los que experimenta el águila cuando terminada la caza del dia plega el ala en su nido.

guna alteracion en la semana última.

Las noticias favorables acerca del estado de S. M. han contribuido á hacerlos subir un medio por ciento en toda ella. Ha habido infinitos pedidos, ya al contado y ya á fecha, y se han hecho algunas operaciones.

—Ayer domingo á las siete de la noche la reina nuestra señora, acompañada del rey su augusto esposo, del presidente del consejo de ministros, del señor marqués de Pidal, primer secretario del despacho de Estado, y de los demas individuos de gabinete, de los señores gefes de palacio y de la real servidumbre, se dignó recibir al cuerpo diplomático extranjero presidido por el señor nuncio apostólico, que habia sido previamente anunciado por el señor introductor de embajadores.

—S. M. la reina madre ha recibido hoy á la una en celebracion del fausto acontecimiento de la publicacion del embarazo de su augusta hija la reina doña Isabel II.

—Por carta de Gaeta de última hora se sabe que como 1,500 hombres que restan de nuestra division y permanecian en Terracina, se preparaban para recibir á Su Santidad y hacerle los honores debidos á su clase. El paso del Pontífice se esperaba un día despues de terminado el Garnaval, dirigiéndose en seguida á Roma.

—Ayer se daba por cosa casi segura que el señor Manescau reemplazaría al Sr. Garely en la presidencia del tribunal supremo de Gracia y Justicia, y Sr. Mayans al Sr. Perez de Castro en la del consejo real, no haciéndose así modificacion alguna en el gabinete.

—El partido monárquico va á contar muy pronto con un nuevo órgano en la prensa: la *Paz*, periódico que se publica en Sevilla. Tambien hemos oido que en Barcelona se establecerá otro diario de iguales opiniones.

VARIEDADES.

En un periódico de Barcelona se lee:

«Algunas personas han puesto en duda la noticia del raton que canta, del cual han hablado todos los periódicos, y que nosotros dijimos haber visto y oido. Hoy sabemos que este notable animalito continúa en sus tareas filarmónicas, y que su dueño, que es el maestro zapatero que vive en la segunda ó tercera tienda de la derecha, en la calle de la Paja, entrando por la plaza del Pino, lo ha presentado y presenta mediante determinadas condiciones en varias casas particulares, siendo siempre objeto de una general admiracion.

«El zapatero no tiene en su habitacion la jaula del célebre ratoncito, y por lo tanto no lo enseña dentro de la misma.

«Parece que se le han hecho varias ofertas para comprárselo.

—Cuéntase de una muger sonámbula, que en una de las últimas noches se levantó dormida, vistióse, y atando la soga del pozo de su casa de modo que no pudiese scurrirse, se bajó al pozo en busca de un objeto precioso, una alhaja que habia perdido; parece sin haber pensado que pudiese estar en el pozo la alhaja se bajó á él, habiendo por fortuna poca agua y halló el objeto perdido volviendo luego á subir del pozo sin auxilio de nadie y volviéndose tranquila á su cama sin haber sufrido la menor lesion.

—Arrobas de vino estraidas de Jerez de la Frontera en el año de 1849 y puertos á donde se han enviado.

Para Abo 109 1/2, Altona 6630, Amberes 424, Amsterdam 30, Barnstaple 300, Belfast 1262 1/2, Bevas 313, Berja 38 1/2, Boston 4980, Bristol 13,362 1/2, Buenos-Aires 1458 1/2, Burdeos 21 1/2, Casuta 472 1/2, Chester 2655, Copenhagen 4275 1/2, Cork 1406 1/2, Douglass 2100 1/2, Dublin 497370, Elsenaur 1018 1/2, Exeter 4893 1/2, Filadelfia 750, Gétova 123, Gibraltar 1479, Glasgow 44825 1/2, Glugoth 30, Glonces-

ter 4068, Gothomburgo 667 1/2, Greenok 1867, Guerneke 819 1/2, Halifax 412 1/2, Hamburgo 7630, Havre de Grèce 426, Helsingferd 67 1/2, Hull 8495.

Isla of Man 30, Jersey 639 1/2, Leith 21. 328, Limerik 706, Liverpool 36.275 1/2, Londonderry 45, Londres 369.475 1/2, Malta 315, Mar pacifico 225, Marsella 96 1/2, Méjico 28 1/2, Newcastle 1734, Nueva Orleans, 32, Nueva York 5.633, Portsmouth 825, Plymouth 1835, Riga 2633 1/2, Rio de la Plata 2733, Rio Grande 11 1/5, Rio Janeiro 300, San Malo 94, San Petersburg 28.524, Southamtom 4128 1/2, Stockton 385, Sunderlad 190, Tampico 912, Terranova 300, Valparaiso 1433, Veracruz 14684, VWaterford 2036 1/2, VWhitehaven 1980, Yarmenuth 393. Total de arrobas 617.559: que hacen botas 20.585 1/3.

—Leemos en el *Mornig Chronicle*:

Un terrible avenida del Támesis ha puesto en consternacion á todos los habitantes de sus márgenes. La marea subió hasta una altura tal, que inundó todos los caminos y sendas de comunicacion de una y otra parte del rio. Las desgracias que ha ocasionado han sido de consideracion, puesto que ninguna medida se habia tomado para preservar las propiedades de un accidente tan inesperado. La marea del día anterior fué mas baja que la de costumbre, mientras la de ayer subió hasta dos pies y una pulgada, altura mayor aun que la de octubre de 1844, que tantos estragos produjo.

A las tres de la tarde, y media hora antes de la alta marea, fué cuando se notaron los primeros indicios de esta espantosa verdad. El agua comenzó á subir en este momento, cubriendo las riberas, pero como frecuentemente se ha observado lo mismo no infendia cuidado: diez minutos antes podian preverse consecuencias fatales. Toda la campiña presentaba un inmenso lago de agua, en cuya superficie sobrenadaban maderas y otros muchos objetos que la corriente arrastra, mientras que las barcas se llenaban unas de agua y bogaban otras hácia las calles.

Todo el día permanecieron cortadas las comunicaciones de Lambert, sin que fuera posible salir de las casas, sin servirse de barcas. Los pretiles y jardines de Strand permanecieron por espacio de mas de una hora convertidos en un lago de agua. Las pérdidas han sido de gran consideracion á pesar de haber tomado los habitantes de Rotterhit la acertada medida de tabicar por medio de algunos parapetos las puertas y ventanas de sus habitaciones. Tambien se han hecho sentir estos estragos en Greenwich y Woolwich.

—En una de las nuevas calles que se han edificado en Barcelona detras de la casa de la Caridad, vivia un músico, hombre soltero de no muchas posibilidades que ganaban su vida tocando el contrabajo; su único compañero era un mono bastante adiestrado é inteligente: los vecinos de la casa, en donde estos dos inseparables compañeros habitaban, observaron que la puerta de la habitacion de aquel artista hacia ya dos dias que no se habia habierto, y sin duda —ubieran sospechado algun caso siniestro, si de vez en cuando no hubiesen oido tocar el contrabajo; en su consecuencia dejaron pesar 24 horas mas, sin llamar á la puerta, pero viendo que á pesar de haber esorado tanto, la puerta no se abria, llamaron á ella, sin que nadie respondiera; entonces hicieron las diligencias necesarias para hacer derribar la puerta, y al abrirla se encontraron con el infeliz artista en su cama yerto cadáver, y victima sin duda de un ataque aploplético, conociendo en seguida cuál era el motivo de haber aido tocar el instrumento referido habiendo hallado al mono sentado encima del contrabajo con el arco en las manos frotándole activamente contra las cuerdas. El instinto de este animal parece que daba aviso á los vecinos para que le prestasen auxilio, no sabemos si para ver si podia salvar á su compañero, ó bien porque el hambre le ha apretaba.

—De un documento parlamentario que acaba de ser impreso en Inglaterra resulta que el número total de viajeros que han pasado de allí por los caminos de hierro durante el semestre que concluyó en junio de 1849, ha sido de 60,398,459 y han pagado 6.105,975 libras, esterlinas. Las tres tarifas del transportes de las mercancías han producido 5.094,925 libras esterlinas. Total (viajeros y mercancías) en 30 de junio último 11.200,901 libras esterlinas.

—Leemos en un periódico irlandés:

«Hay entre nosotros vicarios católicos cuyo sueldo anual no pasa de 8 lib. (800 rs., próximamente.) Nos consta el hecho con la mayor certeza, por algunos de los infelices que se hallan en ese caso. Quince lib. (1500 rs.) se consideran como una gran cosa, y 30 (3,000) como un espléndido máximun. Supongamos, lo que muy comunmente sucede, que estos infelices no puedan vivir en comunidad á causa de la estension de las parroquias y tenga cada uno de por sí que atender á su manutencion, vivienda, etc., y se formará una idea de las numerosas privaciones que experimentan. Pero aun con el espléndido máximun, tocan por semana á unos 11 sch. 6 den. (58 rs.) es decir, lo que poco mas ó menos gana un albañil ó un carpintero.»

—Hemos visto en la *Patria* del 21 la siguiente noticia:

Ha llegado á esta corte procedente de Sevilla, la distinguida actriz doña Concepcion Samaniego. Ignoramos si la tiene ajustada la empresa de alguno de los teatros de esta capital; pero en caso que así no fuera, esperamos que el Excmo. señor comisario régio aprovechará la presente ocasion, haciendo que ocupe en el teatro Español el puesto que por sus facultades artísticas merece.

La irreparable pérdida de doña Gerónima Lorente, reclama para este teatro una primera característica, y doña Concepcion Samaniego puede desempeñar dignamente este cargo, tanto por su mérito artístico, como por todos los derechos que tiene adquiridos para ello.

—De un documento parlamentario que acaba de ser impreso en Inglaterra resulta que el número total de viajeros que han pasado de allí por los caminos de hierro durante el semestre que concluyó en julio de 1849 ha sido de 60.398.459 y han pagado 6.105.976 libras esterlinas. Las tres tarifas del transporte de las mercancías han producido 5.094.925 libras esterlinas. Total (viajeros y mercancías) en 30 de junio último 11.200.901 libras esterlinas

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores anunciada una obra en que está interesado el nombre del director de la *Paz*. El periódico se abstiene de decir nada acerca de ella tanto por este motivo, como por haber sido censurada por el *Heraldo*, la *España*, el *Clamor público*, y la *Esperanza* en agosto y setiembre de 1848, á los cuales se remite, advirtiendo únicamente que declarada la obra de testo por el gobierno de S. M. á propuesta del consejo de Instruccion pública, se está dando en esta Universidad y en algunas otras.

CRONICA DE LA CAPITAL.

Seccion religiosa.

VIERNES 22 DE FEBRERO DE 1850

LITURGIA.

El oficio y misa son en memoria del establecimiento de la silla de S. Pedro como vicario de J. C. en la ciudad de Antioquia, donde por primera vez tomaron los fieles el nombre de «cristianos», que hasta hoy retienen. Allí ocupó su cátedra el principe de los apóstoles, por espacio de siete años, al cabo de los cuales, inspirándole Dios la trasladó á Roma y se convirtió en maestra de la verdad, la que hasta entonces habia sido maestra del error. El rito de esta fiesta es doble mayor, con color blanco y conmemoracion de S. Pablo apóstol

y de la feria de cuaresma, segundo día de las temporas, y de la cual se lee el último evangelio. Este se ha tomado del capítulo V. de S. Juan, en el cual se refiere la curacion prodigiosa del paralítico, de 38 años, que por falta de «hombre» que le ayudase, no habia podido alcanzar el movimiento de las aguas en la probatica piscina de Jerusalem.

El martirologio y nuestro calendario hacen hoy mencion de S. Pascasio Obispo de Viena, en las Galias é ilustre por su piedad y doctrina. Eran sus deseos ardentísimos de derramar su sangre por la confesion de la fé, Dios, sin embargo, no le concedió esta gracia y murió lleno de virtudes en el año de 313.

CULTOS.

El jubileo circular de cuarenta horas concluye en la iglesia de religiosas del Sr. San José, estando manifesto sin interrupcion desde las seis y media de la mañana hasta el anochecer, á cuya hora se dará la bendicion con el «Santísimo» para reservar.—En la santa iglesia catedral comienza el coro á las 8 y media y se cantan dos misas, predicando en la última el Pro. D. Francisco de Paula Ariza de Estepa.

Por la tarde.—Se hacen como todos los viernes los ejercicios al Sr. de las tres caidas en S. Isidoro, diciendo la plática D. José Maria Benitez; los de N. P. Jesus Nazareno en S. Antonio Abad, y será orador D. José Migue Lamadrid, y los de las escuelas de Maria Santisima, para señoras, en las iglesias de los Remedios en Triana, y de S. Gregorio, Calle de las Armas. Hay tambien pláticas doctrinales en las iglesias de religiosas de Sta. Clara por D. Mariano Torres; del Espiritu Sto. el Sr. D. Juan Bta. Novillac y de Sta. Inés, por don Ildefonso Joaquin Infante.

—El Excmo. é Illmo. Sr. Arzobispo, confiere órdenes menores en la capilla de su palacio.

Por la noche.—Los ejercicios de Instituto en S. Felipe Neri; los de la Madre Antigua en las Minimias (Triana) los del Sr. del Gran Poder en S. Lorenzo, predicando D. José Joaquin Granados, los del Santísimo Cristo de los Desamparados en su capilla, patio del Salvador teniendo la plática D. Manuel Ortega y Serano, Cura de Sta. Catalina y los del 7.º día de la novena al Sr. de la Salud en S. Estevan, siendo orador D. José Miguel La madrid. Hay tambien plática á la oracion en las iglesias, que siguen: Sagrario de la Catedral, D. Francisco Lopez y Porras; San Martin, D. Marcelino Cagigal; S. Andres, D. Francisco de P. Osorno, Santiago, D. Antonio Acosta; S. Juan de la Palma) D. Francisco Berraquero; S. Miguel D. Juan Bautista Carrogio; Sta. Cruz; D. Antonio Lopez y Porras; S. Ildefonso, D. Manuel Retamar; S. Vicente, D. Ramon del Castillo; Sta. Marina, dicho Sr. La-madrid; Sta. Maria la Blanca, D. Estevan M. Labrador; Sta. Maria Magdalena, D. Fernando M. Sobrino; Sra. Sta. Ana, (Triana) D. Pablo Jaros; Omnium Sanctorum, D. Francisco Castillo; S. Pedro, D. José Maria Angulo; S. Bartolomé, D. Julian Lobo; S. Roman, D. Francisco Velasco; S. Buena-ventura, dicho Sr. Berraquero; S. Marcos, por segundo viernes del quinario al Sto. Cristo del Amor, dicho D. Francisco Castillo; S. Cil, D. Antonio Diaz Sanchez, y S. Isidoro, D. Domingo Rolo, Secretario de Cámara de este Arzobispado. En S. Pedro Alcántara y otras se hace el ejercicio de la Via-sacra.

INDULGENCIAS.

La estacion es hoy en Roma á la Iglesia de los Santos XII Apóstoles, y se gana por la Bula de Sta Cruzada indulgencia plenaria, visitando cinco altares. Tambien se gana plenaria, visitando la iglesia de Sta. Paula; las de la orden de S. Francisco y la del Hospital general.

Ayer se ha celebrado con una funcion religiosa y entonado un solemne Te-deum en accion de gracias por la noticia del embarazo de S. M.: á dicho acto asistieron SS. AA. RR. todas las autoridades y corporaciones, lo cual ha contribuido no poco al lucimiento del acto.

Con motivo de tal acontecimiento el cuerpo municipal ha dispuesto dar una gran limosna de pan á los pobres de la ciudad, habiendo merecido nuestra redaccion un recuerdo del señor alcalde corregidor, enviando un número de papeletas que hemos distribuido, por dicho honor damos muy espresivas gracias á la referida autoridad.

SECCION DE COMERCIO Y DE PUBLICIDAD.

COMERCIO.

ALHONDIGA.

TRIGO.			
Fanegas.	Precios.	Fanegas.	Precios.
6	30	96	40
7	31	33	41
48	32	44	42
56	33	2	43
40	34	00	00
44	35	00	00
48	36	00	00
66	37	00	00
173	38	00	00
76	39	00	00

CERADA.

2	23	00	00
6	24	00	00
00	00	00	00
Sobrantes del día anterior.		2052	
Entrada de hoy.		675	
Total. 2737			
Venta de hoy.		709	
Existencia para mañana.		2018	

ACEITE.

Precios del día 21.			
Calzada.....	Izquierda. de	00	á 48 3/4
	Derecha. de	00	á 00
	Para el río. de	00	á 48
Almacenado	Izquierda. de	00	á 51
	Derecha. de	00	á 00
Consumo....	Izquierda. de	00	á 58
	Derecha. de	00	á 00
Fábrica.....	Endeble. de	00	á 42
	Viruelas. de	00	á 00
	Aceitones. de	00	á 38
	Borras. . de	00	á 30

Acite nuevo á 48.
JABON.—De 44 á 49 rs. arroba.

MATADERO.

Se han contratado las reses que se consuman en la semana próxima venidera á los precios siguientes.
Vaca para el entrador de 18 á 20 ctos.
Para el público á 32.
Carnero para el dueño á 16 1/2 ctos.
Se pesa al público á 28.

PERNCO.

Existencia de ayer.	495
Entrados.	74
Total.	569
Vendidos.	38
Quedan para mañana.	531
Precios 34 á 35 cuartos.	

CAPITANIA DEL PUERTO.

BUQUES ENTRADOS AYER.

Laud S. Jaime p. Manuel Cortés, con loza de Almería.
Laud S. Pedro, p. Francisco Jover, con aguardiente de Barcelona y Tarragona.

DESPACHADOS PARA SALIR.

Barca Inglesa Suprice, p. J. Bronud, con plomo para Amberes.
Laud Sta. Marta, p. José Acosta, con trigo para Cartagena.
Laud Emilio, p. José Pastor, con trigo para Palma.
Charanguero S. Francisco, p. Miguel Escudero, con cerlos para Sanlúcar.
Místico Rapido, p. Francisco Suero, con trigo para Cádiz.
Ha salido uno en lastre.

TRASPORTES.

VAPORES.

ADRIANO.—Hoy no viaja.
Mañ. de Sev. á Sanl. y Cad. 8 de la mañana.

Diligencia de Utrera.

Salte de aquella ciudad á las 7 de la mañana y de esta á las 3 la tarde. Su administración en la plaza del Pan.

Diligencias Postas generales.

Para Madrid todos los días entran y salen y hacen sus viajes acelerados.
Berlina 200 rs. Interior 160. Rotonda 120.
Su despacho plaza del Duque fondo de la Union.

Diligencias de don José Abad.

Precios convencionales.— Se despacha calle de las Sierpes, fonda de Europa.

Empresa navarra de mensajerías aceleradas para Madrid, Jerez y Cádiz.

Esta empresa ha dispuesto por la próxima temporada, y consultando la comodidad de los Sres. viajeros, que las expediciones de Sevilla á Madrid y vice-versa se hagan en NUEVE DIAS Y MEDIO. La exactitud y buen cumplimiento de cuanto en beneficio del público ofrece, lo han asegurado el justo crédito de que goza, haciéndola preferible además por la inimitable baratura en los precios de viajeros y cargamentos.

Salen para Madrid en todo el mes de febrero los días 4, 8, 12, 16, 20, 24 y 28 á las siete en punto de la mañana.

Entran procedentes de dicha corte los días 1, 5, 9, 13, 17, 21, 25, y 29, entre doce y dos de la tarde.

Salen para Cádiz, á cuyo punto solo tardan dos días y medio, todos los martes y viernes á las siete en punto de la mañana.

Entran procedentes de dicho punto los lunes y jueves de doce á dos de la tarde.

Salen de Cádiz para Jerez, Sevilla y Madrid martes y sábados al abrir las puertas.

Se despachan Madrid, calle de Alcalá núm. 16. Sevilla Cocheras de Pineda, casa de transportes de J. B. Mensalve. Jerez, plaza de Plateros, casa de los Sres. Bordugo hermanos. Cádiz, plaza del Cañon, casa de id. id. id.

Galeras mensajerías de los Sres. Bordugo hermanos.

Salen para Cádiz á cuyo punto tardan solo dos días y medio todos los martes y viernes á las 7 en punto de la mañana. Entran procedentes de dicho punto los lunes y jueves de doce á dos de la tarde. Se despachan en Sevilla cocheras de Pineda núm. 2 casa de transportes de J. R. Mensalve.

CORREOS.

ENTRADA.—Madrid y Cádiz, todos los días á la una de la madrugada.

Estremad. y Campo de Gibraltar, lunes, miércoles y viernes á las 5 de la mañ., Aracena y Fregenal, á las 6 id., y Huelva hasta Ayamonte, á las 6 1/2 de la tarde.

SALIDA.—Madrid y Cádiz, todos los días á las 9 de la noche.

Estremad., lunes, miércoles y viernes á las 12 de la mañana, y Campo de Gibraltar á las 2 de la tarde.

Aracena y Fregenal martes y viernes á las 2 de la madrugada.

Huelva hasta Ayamonte, martes, jueves y sábados á las 2 de la madrugada.

Se reciben cartas hasta media hora antes de la salida de los correos.

COTIZACION DE LA BOLSA DE MADRID.

FONDOS PÚBLICOS.

Madrid 18 de febrero de 1850.

OPERACIONES.

CURSO CORRIENTE.

Id. del 3 p. 400,000 rs. á 29 3/8 al cont.
4.000,000 á 29 3/8 á id.
Id. del 4 á 12 5/8 papel.
Títulos del 5 á 12 15/16 papel.
Cupones no capitalizab. á 7 1/4 papel.
Id. Capitalizables.
Vales no consolidados. á 5 3/4 papel 5 1/2 din.
Deuda negociable. á 5 1/2 papel.
Deuda sin interés. á 3 15/16 4/8 papel.
Láminas provisionales. á 3 7/8 papel.
Inscripciones del 4 y 5 p. de participes legos. á 11 7/8 dinero.

ACCIONES DEL BANCO DE SAN FERNANDO.

De 2000 rs. Nominales y 1000 de desembolso.
Papel á 84 p. valor. Dinero.

BILLETES DEL TESORO.

DEL EMPRESTITO FORZOSO DE 100 MILLONES DE RS.
Con coupon vencido, 92 p. valor papel.
Cobrada la cuarta parte á 86 papel.

DESPUES DE LA BOLSA.

Sin interés han estado los negocios, y se ofrece, papel, el dinero para el 3 p. dudoso á 29 3/8.
El 5 p. ofrecido á 12 7/8, y dinero de 12 3/4 á 13 1/6.
Cupones á 7 1/4
La deuda sin interés 3 15/16 7/8 dinero
Los billetes del Tesoro cobrada la cuarta parte, habia dinero á 85. 1/2

CAMBIOS

QUE SE COTIZAN POR EL COLEGIO DE AGENTES.

Londres á 90 días por 1 ps. f	50 35
Paris 8 días por 1 peso fuerte	5 fr. 31 d.
Burdeos	
Marsella	
Bayona á 8	
Hamburgo	

Beneficio al Daño al

Dinero Papel Dinero Papel

Alicante.	3/4		
Barcelona.	par		
Bilbao.	1/4		
Cádiz.	3/8		
Coruña.		1/2	
Granada.	1		
Málaga.	3/4		
Santander.	3/8		
Santiago.	1		
Sevilla.	3/8		
Valencia.	1/2		
Zaragoza.	3/4		

BANCOS, EMPRESAS Y SOCIEDADES, QUE SE COTIZAN.

	Capital nominal de la acci.	Desembolso.	Valor por 100.
ACCIONES			
Banco de S. Fernando.	2000 rs.	100 p. 8	
Canal de Castilla.	4000		
Iris	1000	100 p. 8	
Nominal. Camino de Hierro de Mad. á Aranj.	1000	16	
Seguros generales.	10000	2 p. 8	11 1/2 ps. d.
Alianza.	4000	5	65
Ancora.	4000	10	22
Alumbrado de gas de Madrid	2000	65	
Anglo-Asuriana.	4000	20	

ANUNCIOS.

Tablas Cronológicas.

De la historia eterna del derecho romano, fragmentos de las leyes de las doce tablas y sentencias del edicto pretorio y edicto por Ch. Cottier Haubold, publicadas en español con un apéndice filosófico legal, la concordancia de nuestra legislación y variaciones introducidas en el código penal por D. Antonio M. Valderrama abogado del ilustre colegio de Madrid y de Sevilla.
Vendese en la redacción de la Paz.

A voluntad de la junta de Hacienda de la Hermandad de la Sta. Caridad se ha de subastar en su casa Hospital el día 3 de Marzo á las 4 de la tarde el Cortijo llamado de Gamonal, término de la villa de la Algaba, por las condiciones que constarán en el pliego que está de manifiesto en la contaduría del mismo.

Gran surtido de devonarios y semaneros.

En la librería de Santigosa ha llegado un gran surtido en el que hay de cuantos precios y clases se pueden desear desde 5 reales á 240 id. entre ellos hay lo de mas gusto que se ha recibido este año. Miniaturas, terciopelos, medallones, chagrin, tafletes y pasta. Todos con devocionario y Semana Santa.

Nuevas publicaciones que se hallan de venta en la imprenta de este periódico librería de Santigosa.

ESTUDIOS O DISCURSOS HISTORICOS sobre la caída del imperio Romano, el nacimiento y los progresos del cristianismo, y la invasión de los bárbaros, seguidos de la historia de Francia, por el vizconde de Chateaubriand, puestos en castellano por don Juan Perez Garcia; 3 tomos 50 rs.

LA MEDALLA MILAGROSA de la purísima Concepcion. Oraciones para pedir diferentes gracias á Maria Santísima, sin pecado concebida, con ocasion de la Medalla Milagrosa, acuñada por disposicion suya, precedidas de una breve noticia de su origen, propagacion y efectos prodigiosos: traducidas del francés añadidos algunos otros obsequios, por el Dr. D. Antonio Vallcndrera canónigo de la catedral de Lérida.

VERSION PARAFRASTICA, castellano-prosaica, con una de sus partes tambien en verso de todos los himnos del rezo divino que contienen hasta el día los breviarios romanos, franciscano, y mas principales del veneciano, con los propios de los Santos fundadores de las ordenes religiosas mas comunes; concluyendo este tratado una version espositiva, en forma de glosa, del Salmo MISERERE; y presentando todo ello su latin correspondiente, escrita por don Narciso de Guindos, Catedrático titular de latinidad, retórica y poética, vocal de la Subdelegacion Greco-latina, y Sociedad de amigos del pais, en la Provincia de Jaen etc. etc. —1 tomo en rústica 12 rs.

GENIO DEL CRISTIANISMO ó bellezas de la religion cristiana, por el Vizconde de Chateaubriand, traducida nuevamente al español con arreglo á la octava edicion francesa, por don José March y Labores.—3 tomos con láminas 36.

GRITO DE RELIGION compuesto en forma de diálogo por el P. Fr. José Areso, misionero del orden de menores observantes de San Francisco, del colegio de la ciudad de Oñite en el reino de Navarra.—7 rs. pasta.

CATECISMO DISCIPLINAR en que enseña la doctrina de la iglesia relativa á las materias

que hoy se han hecho objeto de discusion pública en nuestra patria. Por el Dr. D. Eleuterio Juantorena, catedrático que fué de historia y disciplina general de la iglesia en una de las Universidades de España.—Segunda edicion corregida por el autor.—Un tomo 9 rs.

DEVOCION al sagrado corazon de Jesus obra dedicada á los niños, traducida por D. Juquin Roca y Cernet, redactor del antiguo periódico LA RELIGION.

Santisimo Cristo de la Buena muerte.

Copia del que hay en el Vaticano.—Grande y magnífica estampa, en papel de cerca de vara, de este divino Señor, á quien muchos sumos pontifices han concedido innumerables indulgencias.

La sociedad religiosa de Madrid, siempre solícita en procurar por todos medios que estén á su alcance, la publicacion de obras católicas; conociendo la falta que hacia un Santo Cristo que tanto por su belleza como por su magnitud nos estimulase á colocarle en nuestras habitaciones interiores, para dirigirle nuestras oraciones y suplicas en todas las aflicciones y males que nos rodean en este valle de lágrimas, ha determinado la publicacion de este Santísimo Cristo, que creemos llenará todas las exigencias de los fieles.

Al publicar este grabado hemos tenido presente que á lo grande de su objeto reuniera la circunstancia de estar al alcance de todas las fortunas, espendiéndolo á un precio el mas módico posible: así es, que este Santo Cristo, traído del extranjero se vende á 40 rs., y nosotros lo espendemos á 20 rs.

Mapa de España ilustrado,

Magnífico cuadro de cerca de vara con el mapa de España y Portugal, ilustrado con mas de 130 preciosos grabados sobre acero, retratos de reyes, trajes de las provincias, vistas de ciudades, division territorial etc.; obra de trabajo inmenso: al infimo precio de 12 rs., y en papel superior 16. preciosamente iluminado 30.

Preciosos registros con cintas y medallas: la coleccion, sea sobre plata ó oro, 10 y 12 rs.

Se hallan de venta en la librería de Santigosa calle de las Sierpes num. 81.

INTERESANTE.

Nueva Litografía.

Siendo de sumo costo el grabar estampas y láminas de metal y conociendo las ventajas que puede proporcionar á las personas que tengan que mandar grabar algunas láminas, se avisa que en la litografía de Santigosa calle de las Sierpes número 81 se graban sobre la piedra litográfica toda clase de láminas y estampas que se presenten, resultando de esta manera una gran economia en los precios; se graban tambien escudos, membretes, coronas y sellas para las oficinas.

Se hacen toda clase de estados por difíciles que sean y que en un pliego de papel quepa lo que en tipografía no podria ponerse en dos.

Targetas para visita á 25 rs. el ciento y teniendo escudo y corona 40 rs.

Con escudo solamente á 35 rs.

Targetones para bailes, establecimientos, para dar parte de casamientos y otros objetos.

Facturas con el dibujo del establecimiento, circulares, letras á dos fondos, cargaremes y toda clase de impresos útiles para escritorio.

Todo á precios muy equitativos y con toda perfeccion.

LA PAZ,

Periódico Político, Religioso, Literario é Industrial.

En POLITICA defenderá el TRONO como elemento de paz, de libertad, de civilizacion; y las instituciones que afianzan á la NACION su intervencion en las cosas políticas.

En RELIGION sostendrá su independencia en el orden de su mision y de su ejercicio práctico, y en los medios de mantener la existencia del culto y sus ministros.

En ADMINISTRACION, moralidad, simplicidad, economia, templanza

En TODO justicia y el bien positivo de la NACION.

SUSCRICION.—En Sevilla 10 rs. por un mes en la imprenta de D. CARLOS SANTIGOSA, calle de las Sierpes num. 81, y en su redaccion calle de los Catalanes num. 48. en provinci. franco 14 rs. por un mes y 40 por trimestre.

Rectificacion importante.

Ayer se olvidó á nuestros cajistas la siguiente:

En nuestro número del miércoles, plana primera, columna tercera donde dice «artículos que obligan al Rey» léase «prácticas que obligan al Rey.»

EDITOR RESPONSABLE, D. CARLOS SANTIGOSA.

Imprenta, librería, y litografía del mismo, calle de las Sierpes num. 81.